

DE LA MORT A LA VIE
Ephésiens 2:1-22
LEÇON 401 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu" (Ephésiens 2:8).

I. La Comparaison Entre l'Homme Animal et l'Homme Spirituel

1. Paul souligne leur état actuel par rapport aux conditions antérieures: Ephésiens 2:1-3; 4:18; Colossiens 2:13; 1 Jean 5:12; Romains 8:2-6.
2. Il montre par quelle vertu ils furent sauvés et dans quel but: Ephésiens 2:4-7; Romains 5:6, 8; 6:4, 5.
3. Ils furent sauvés par la grâce et créés pour de bonnes œuvres: Ephésiens 2:8-10; 1 Corinthiens 3:9; 2 Corinthiens 5:17; 2 Timothée 1:9.
4. Par le Sang de Christ, le mur de séparation fut renversé: Ephésiens 2:11-14; Galates 3:29; Colossiens 1:20.
5. Les Juifs et les Païens ont tous deux accès auprès du Père par Christ: Ephésiens 2:15-19; 2 Corinthiens 5:18; Galates 6:15; Colossiens 1:20-23; 2:14.
6. Tous sont bâtis sur le même fondement et s'élèvent ensemble pour être un temple saint: Ephésiens 2:20-22; 2 Corinthiens 6:16; Hébreux 12:22, 23; 1 Pierre 2:5; Apocalypse 21:14.

COMMENTAIRE

Les Deux Morts

Paul compare l'homme animal à l'homme spirituel. Il montre ce que nous sommes par nature et ce que nous sommes par la grâce. L'homme est un être trinitaire composé de corps, d'âme et d'esprit. Il y a la mort physique du corps et il y a la mort spirituelle de l'âme. La mort temporelle est la séparation de l'âme et de l'esprit du corps. La mort spirituelle sépare l'homme de Dieu, pendant qu'il est sur la terre; et s'il continue dans cet état, il sera condamné au châtement éternel qui est la seconde mort. La mort spirituelle est la conséquence du péché. La désobéissance d'Adam amena la mort physique et la mort spirituelle de la race humaine. Avant qu'Adam ne pèche, la mort n'existait pas; Christ a le pouvoir sur la mort physique et la mort spirituelle.

Lorsque nous pensons à la mort du corps, nous pensons à un ennemi qui entre dans nos maisons et emporte un être cher (Lisez 1 Corinthiens 15:26). Nous regardons cette mort avec les yeux naturels. Cependant, la mort éternelle, ou la damnation de l'âme, nous ne pouvons pas la voir avec les yeux, mais le Seigneur la voit et comprend son horreur. Il envoya Son Fils pour créer un moyen d'y échapper. "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3:16).

Jésus dit: "Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme; craignez plutôt celui qui peut faire périr l'âme et le corps dans la géhenne" (Matthieu 10:28). Le Seigneur prend note de notre souffrance corporelle, car dans la Parole, nous trouvons: "Elle a du prix aux yeux de l'Eternel, la mort de ceux qui l'aiment" (Psaume 116:15). Si une âme est née de nouveau et qu'elle est juste aux yeux du Seigneur, lorsque le corps meurt l'âme prend son envol vers Dieu qui l'a donnée, et continue à vivre éternellement. Jésus nous libère de l'esclavage du péché et de la mort, et nous donne la vie éternelle. "En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie" (Jean 5:24).

La Résurrection du Corps

Lorsqu'un corps meurt, si son âme est juste devant Dieu et spirituellement vivante, elle s'unira au corps, car il y a une résurrection du corps. "La trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés. Car il faut que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel revête l'immortalité. Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite: la mort a été engloutie dans la victoire. O mort, où est ta victoire? O mort, où est ton aiguillon?" (1 Corinthiens 15:52-55. Lisez aussi Romains 8:19-23).

Le Riche et Lazare

Jésus nous parle du riche et de Lazare. Les deux hommes moururent. Le riche avait vécu dans toute la splendeur et la gloire de ce monde. Il pourvoyait somptueusement à son corps, mais ne songeait pas à son âme. Peut-être, comme beaucoup d'autres, se disait-il: "Il y a encore assez de temps". Il fut enseveli avec l'éclat et la splendeur que ce monde offre. Mais la Parole nous dit que dans la géhenne, il leva les yeux et vit Lazare au loin dans le sein d'Abraham. L'âme du riche, laquelle il avait négligée était dans la géhenne – perdue, éternellement perdue, spirituellement morte.

Lazare était pauvre, mais il s'était préparé à rencontrer Dieu. Son âme était vivante – éternellement vivante.

La Postérité d'Abraham

Le Seigneur choisit la postérité d'Abraham pour faire d'elle une nation, dans laquelle Son Fils naîtrait, pour apporter la rédemption au monde perdu.

Les Juifs pensaient qu'eux seuls avaient droit au Royaume de Dieu. Le Seigneur appela Paul, fit de lui un Apôtre et lui révéla l'Évangile de manière plus approfondie, qu'il était pour "celui qui veut". Par la mort de Jésus-Christ, la porte de la grâce fut largement ouverte et tout le monde païen pouvait entrer, s'il cherchait le Seigneur.

Les Ephésiens

Paul passa quelque temps à prêcher l'Évangile dans Ephèse, une ville païenne. L'Église qui fut suscitée devint l'une des principales forteresses du Christianisme. Ces Ephésiens étaient plongés dans l'idolâtrie, mais lorsqu'ils entendirent la prédication de Paul, plusieurs crurent et leurs âmes ont été vivifiées par l'Esprit de Dieu. Ils étaient morts dans leurs offenses et dans leurs péchés, mais ils étaient maintenant devenus vivants en Jésus-Christ. La nouvelle naissance avait transformé leur vie. Jusqu'à ce que nous soyons nés de nouveau, les Juifs et les Païens marchent selon les désirs de la chair. Mais, lorsque nous sommes sauvés, nos désirs sont changés et nous ne marchons plus selon la chair, mais selon l'Esprit en faisant les choses qui sont justes aux yeux de Dieu.

C'est à Ephèse qu'a été construit le grand temple de Diane, l'une des sept merveilles du monde. Les orfèvres gagnaient leur vie en fabriquant de petits modèles de Diane. Tant d'Ephésiens crurent à l'Évangile que le commerce des orfèvres fut menacé. Ils firent une insurrection contre Paul et celui-ci dut quitter la ville (Lisez Actes 19).

La Miséricorde

C'est la grande miséricorde de Dieu, qui nous a aimés alors que nous étions pécheurs, qui a vivifié nos esprits par Jésus-Christ et qui a fait asseoir Juifs et païens ensemble dans les lieux célestes en Jésus-Christ. L'Évangile apporte la communion. Comment deux personnes peuvent-elles marcher ensemble si elles ne sont pas d'accord? Quelle communion y a-t-il entre la lumière et les ténèbres? Ou quel accord le temple de Dieu a-t-il avec les idoles?

Sauvés par la Grâce

"Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie" (Ephésiens 2:9). Le Seigneur projeta ce grand salut, pour qu'il soit entièrement par la grâce. Au cours des siècles, l'homme essaya par tous les moyens possibles de se libérer de la puissance du péché, mais en vain. C'est par le Sang de Jésus, et par son Sang seul, que le péché peut être détruit du cœur de l'homme.

Si les bonnes œuvres pouvaient nous rendre agréables à Dieu, beaucoup le feraient volontiers. On n'aurait pas besoin d'un Sauveur. Dieu honore l'œuvre de Son Fils. "Celui qui a le Fils a la vie; celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie" (1 Jean 5:12). Dieu ordonna que les bonnes œuvres suivent notre vie lorsque le cœur est changé et que nous avons passé de la mort à la vie. C'est la démarche naturelle du Chrétien que de faire les choses qui sont justes. Les bonnes œuvres sont des actes spontanés provenant d'un cœur qui aime Dieu et non des actes accomplis pour essayer de gagner la faveur de Dieu.

La délivrance du péché est le don de Dieu à ce monde par Jésus-Christ notre Seigneur; ainsi, aucun homme ne peut se vanter d'avoir contribué à sa rédemption.

Eloignés

On disait que les Juifs étaient "proches" de Dieu en raison de la Loi et des alliances et de leur accès à Lui par leurs offrandes et leurs sacrifices de sang. Les Païens n'avaient pas accès, et on disait d'eux qu'ils étaient "éloignés".

Lorsque le Sang de Jésus-Christ coula de cette croix cruelle, la nature était dans des convulsions et avait éclaté dans sa fureur. Les cieux devinrent noirs, les rochers se fendirent et les tombeaux s'ouvrirent. Le voile du temple se déchira en deux, depuis le haut jusqu'en bas. Les Païens furent invités à entrer. "Nations, réjouissez-vous... Célébrez-le, vous tous les peuples". Juifs et Païens peuvent désormais s'approcher du Dieu vivant par le Sang de Jésus-Christ.

On ne dit plus que les Juifs sont "proches" et les païens "éloignés", mais que tous ont accès auprès du Père, dans un même Esprit.

Le Temple du Seigneur

Juifs et Païens sont concitoyens de ce pays céleste, et tous appartiennent à sa maison de la foi. Ils ont le même fondement, celui des Apôtres et des prophètes, Jésus-Christ étant la pierre angulaire et le moyen par lequel ils sont unis dans le même édifice.

Les deux sont en train d'être réunis par le Saint-Esprit pour former un grand Temple du Seigneur. L'édifice n'est pas encore achevé, mais il grandit de jour en jour; un jour, le dernier saint fera son entrée, et la gloire du Seigneur illuminera le temple et les saints y habiteront. La mort sera engloutie dans la victoire.

QUESTIONS

1. L'âme et le corps existent-ils après la mort?
2. Quelle était l'état des Ephésiens, avant qu'ils n'entendent l'Évangile?
3. Les bonnes actions nous sauvent-elles? Si non, qu'est-ce qui nous rend agréables à Dieu?
4. Qu'est-ce qui causa la séparation entre les Juifs et les Païens?
5. Le mur de séparation existe-t-il encore?
6. A quel genre d'édifice les saints sont-ils comparés?
7. Sur quel fondement l'Évangile est-il bâti?
8. Lorsque la mort arrive, où vont l'âme et le corps?